
 

Villalago e i suoi debiti 
 
Il nostro “ Inquisitore “ ( Sindaco di Villalago Fernando Gatta ) con i suoi proclami sta ingenerando 
nella coscienza della collettività villalaghese una sorta di “caccia alle streghe” verso ex 
amministratori che in tanti anni, con impegno e onestà, hanno lavorato per portare avanti un 
percorso politico-amministrativo finalizzato ad amministrare nel miglior modo possibile il denaro 
pubblico che è stato riversato e rapportato alle effettive esigenze e necessità di un paese come il 
nostro che ha bisogno di interventi legati al sociale, alla cultura, al turismo, all’ambiente, 
all’occupazione, alle opere pubbliche e alla ricerca di fonti di energia rinnovabili per avere una 
maggiore autonomia finanziaria. 
Comprendo che la situazione economica attuale possa apparire complicata ma, caro Sindaco, i 
problemi vanno affrontati e risolti, e non se ne devono assolutamente aggiungere altri; benchè se ne 
dica la tua è  “continuità amministrativa” a tutti gli effetti, poiché non hai ereditato solo “debiti” ma 
anche, e soprattutto, “risorse finanziarie” e varie iniziative che porteranno risvolti economici e 
d’immagine per il paese ( questi concetti verranno sostenuti con successiva comunicazione del 
Gruppo di Minoranza ). 
Gentile Direttore, nell’articolo de “I LUNEDI DEL DIRETTORE “ pubblicato il 23.04.2012, 
sull’onda dell’emotività suscitata dalla catastrofica situazione ecomica prospettata dal Sindaco e 
Maggioranza attuale ( per la quale con successiva comunicazione del Gruppo di Minoranza 
cercheremo di fornire i dovuti chiarimenti che alleggeriranno di molto la situazione 
rappresentata ) giustamente ci poni delle domande sulle entrate e sulle spese ma, come già 
accennato nel tuo articolo, i bilanci consuntivi hanno sempre ottenuto la certificazione di regolarità 
sia dal revisore contabile che dalla Corte dei Conti, ed hanno riportato sempre un avanzo di 
amministrazione. 
Per rispetto verso tutti i cittadini, e per doverosa considerazione verso tutti i consiglieri che si sono  
attivati nelle passate Amministrazioni dal 1993 al 2011 ( penso di esprimere il pensiero anche a 
nome dei Sindaci e delle Giunte in carica nel periodo sopra riferito), voglio rassicurare che ogni 
minima risorsa finanziaria è ogni iniziativa sono state utilizzate e indirizzate esclusivamente per il 
bene e nell’interesse del paese: 
Con l’Amministrazione Ciancarelli Gianpaolo è stato dato corso a importanti iniziative quali: 
 - Accordo di programma per lo sviluppo turistico-culturale ed economico del comprensorio con gli 
altri comuni sfociato poi nel riconoscimento del progetto strategico a livello Regionale della “Terra 
dei Laghi” che proprio per la particolare caratteristica di progetto strategico è favorito 
nell’assegnazione di contributi e fondi europei, nazionali e regionali; 
- Accordo di programma con il Comune di Scanno per la realizzazione e gestione dell’attività 
turistico-ricettivo  ponendo le basi delle attività e iniziative dei due comuni diversificandoli per le 
proprie peculiarità estive per Villalago invernali per Scanno; 
- E’ stato avviato il progetto strategico “Alta Valle del Sagittario” comprendente la realizzazione di 
un percorso naturalistico-economico-turistico per la realizzazione del  Centro turistico “Tassido-
Coda” degli impianti sportivi località “Prato” e la gestione del chiosco di San Domenico; 
 - La Centralina Idroelettrica è stata completata ed è entrata definitivamente  in funzione;  
- E’ stato dato avvio alla realizzazione della rete del gas GPL prima e del metano successivamente ; 
- E’ stato sostenuto e sono stati concessi i terreni per il progetto di “Forestazione” da parte del” 
COLAFOR”, con conseguente ricaduta occupazionale; 
 - E’ stato redatto il Piano di gestione silvo-pastorale del territorio che ha permesso la consegna ai 
cittadini della legna da ardere di uso civico a un prezzo conveniente da parte del Consorzio 
Forestale “Comune di Villalago-Colafor-Gestifor”;  
- E’ stato presentato e sostenuto il progetto dei Lavori Socialmente Utili che per diversi anni ha 
assicurato un piccolo stipendio ad alcuni uomini e donne di Villalago;  
- E’ stata realizzata la Residenza Sanitaria Assistita per Anziani che oltre al valore sociale ha 
prodotto nuovi posti di lavoro;   



- E’ stato istituito il Mercato Settimanale;   
- E’ stato redatto e approvato dalla Regione Abruzzo il Progetto di Verifica Demaniale del territorio 
comunale; 
- Per quanto riguarda gli uffici e dipendenti comunali è stata riorganizzata la pianta organica con 
l’incarico di geometra comunale e l’assunzione di due unità lavorative provenienti dai L.S.U. e con  
l’attribuzione di livelli superiori;  
Con l’Amministrazione Grossi Cesidio, sono state portate a compimento le varie iniziative 
programmate e iniziate dalla precedente amministrazione, inoltre: 
- Accordo di programma con il Comune di Scanno  per la valorizzazione del Lago di Scanno;  
- Accordo di programma con i comuni della Valle del Sagittario denominato “ Le Vocazioni del 
Cuore d’Abruzzo “; 
- E’ stata istituita la Riserva Naturale di San Domenico e Lago Pio; 
- Villalago è entrato a far parte dei Borghi più Belli d’Italia; 
- E’ stato istituito il Museo delle Arti e Tradizioni Popolari; 
 - La rete del gas metano è stata estesa su tutto il territorio comunale compresa la zona Artigianale e 
Villalago Riviera; 
- E’stato realizzato il percorso ciclabile - pedonale Villalago - Lago di Scanno;  
- E’stata completata  l’urbanizzazione della Zona Artigianale - industriale località “Vignaronica”; 
- E’ stata approvata la Variante al Piano Regolatore Generale rendendo lo strumento urbanistico più 
snello e consono allo sviluppo edilizio coniugando le esigenze di un armonico insediamento sia nel 
capoluogo sia verso il lago di Scanno rispettando sempre l’impatto ambientale e ponendo le basi per 
uno sviluppo turistico - naturalistico del territorio; 
- E’ stata spostata la condotta idrica ex CASMEZ sulla strada di P.R.G. del “Quarto Avanti” che ha 
di fatto liberalizzato i terreni dalla servitù dell’acquedotto; 
- Sono stati informatizzati tutti i settori degli uffici comunali. 
In tutti questi anni sono state realizzate innumerevoli opere pubbliche, di cui allego  prospetto 
riepilogativo dove sono indicate oltre alla tipologia dei lavori anche le risorse finanziarie a 
carico del Comune e degli Enti sovracomunali. 
Programmare un’iniziativa per favorire lo sviluppo socio-economico del paese ha un costo, e noi lo 
abbiamo sostenuto; 
Realizzare opere pubbliche ha un costo, e noi lo abbiamo sostenuto; 
La Gestione ordinaria amministrativa, stipendi e premio di produzione ai dipendenti comunali, 
funzionamento degli uffici, telefoni e internet, illuminazione pubblica, manutenzione automezzi, 
carburante, riscaldamento ecc. ha un costo, e noi lo abbiamo sostenuto; 
La difesa degli interessi dell’Ente dalle azioni giudiziarie, imprevedibili e impreviste, ha un costo, e 
noi lo abbiamo sostenuto……..  
Ecco come sono stati spesi i soldi dei contribuenti………. 
Tutto questo senza creare allarmismo nei cittadini. 
Aggiungo che in tutti questi anni le tasse comunali sono praticamente rimaste inalterate, tranne 
qualche leggera modifica  nel  1997 e 2007. 
N.B. 
La verifica sia dei certificati del bilancio consuntivo e preventivo, che della situazione dei mutui 
può essere agevolmente fatta consultando le pagine del sito internet www.finanzalocale.interno.it. 
Distinti saluti. 
Caputi Americo (già capogruppo, assessore, e vicesindaco, attualmente capogruppo di minoranza). 
 

Villalago, 4 maggio 2012. 

          


